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Dal prossimo novembre, il maestro, eletto con 97 preferenze, subentrerà all’uscente De Leonardis

Schiavo direttore del Conservatorio
II

l M° Gianpaolo Schiavo,
direttore del Conservato-

rio "Rota". Con 97 preferenze
su 103 votanti, 5 schede bian-
che ed 1 nulla, il M° Gianpao-
lo Schiavo è stato eletto Di-
rettore del Conservatorio di
Musica "Nino Rota" per il
triennio 2021-2024 suben-
trando all'uscente M° Rober-
to De Leonardis dal prossimo
novembre. Nato a Salerno nel
1960, inizia gli studi musicali
sotto la guida del padre, an-
ch’egli pianista e composito-
re, prima di proseguirli pres-
so il Conservatorio “S.Pietro
a Majella” di Napoli, dove se-
gue i corsi di Composizione,
Musica Corale e Direzione di
Coro e Pianoforte, diploman-
dosi giovanissimo. Si perfe-
ziona successivamente in
composizione con Sylvano
Bussotti presso la Scuola di
Musica di Fiesole. Inizia l’at-
tività di insegnamento di Ar-
monia, Contrappunto, Fuga e
Composizione nei Conserva-
tori a partire dal 1981, all’età
di 21 anni; diventa docente a
tempo indeterminato nel
1989. Per anni ha unito l’atti-
vità di compositore con quel-
la di docente di Composizio-
ne presso vari Conservatori
di Musica italiani. Dal 1988 si
trasferisce in Puglia, prima
come insegnante presso il
Conservatorio “Niccolò Pic-
cinni” di Bari, poi dal 1990 al
1999, è anche incaricato come
Fiduciario del Direttore – fa-
cente funzioni - presso l’allo-
ra sezione staccata di Mono-
poli. Nell’anno 2000 è nomi-
nato primo Direttore di quel
Conservatorio divenuto au-
tonomo e intitolato successi-
vamente a Nino Rota. Qui
viene riconfermato, sempre
con percentuali di consenso
altissime, e rimane in carica,
fino al 31 ottobre 2012, non
potendo più, a norma del
DPR. n. 132/2003, presentare
la propria candidatura. In
tutto questo periodo ultra
ventennale ha acquisito nu-
merose esperienze nella ge-
stione e nella conduzione di
Istituzioni formative, svol-
gendo in più occasioni l’inca-
rico di Commissario Ministe-
riale agli Esami presso gli
Istituti musicali pareggiati,
esercitando compiti di verifi-
ca dell’andamento didattico
– amministrativo – gestiona-
le di queste Istituzioni, rela-
zionando direttamente al Mi-
nistero competente. Si è ag-
giornato continuamente, an-
che attraverso la partecipa-
zione ai più importanti Con-
vegni e Seminari, alcuni dei
quali organizzati dal MIUR,
specie sul Processo di Bolo-

gna, sulla Convenzione di Li-
sbona, su tutte le problemati-
che dell’internazionalizza-
zione del sistema AFAM e sul
riconoscimento dei titoli di
studio stranieri. E’ stato desi-
gnato per diversi anni quale
componente del Consiglio
Direttivo della Conferenza
Nazionale dei Direttori di
Conservatorio, all’interno
della quale ha fatto parte di
alcune Commissioni per l’e-
laborazione dei nuovi ordi-
namenti didattici, dei curri-
cula e di ogni altro aspetto at-
tuativo legato all’applicazio-
ne delle norme relative alla
Legge di Riforma n.508/99.
E’ stato componente del Co-
mitato tecnico - artistico del-
l’Associazione per lo Svilup-
po e la Promozione dell’Alta
Formazione Artistica e Musi-
cale – Orchestra Nazionale
dei Conservatori di Musica,
nata per volontà del Ministe-
ro, in seno alla Conferenza
dei Direttori. Nel corso degli
anni di Direzione, ha seguito
inoltre l’elaborazione di Pro-
getti comunitari, avendo av-
viato alcune intese per scam-
bi didattico-culturali con Isti-
tuzioni Accademiche ed Uni-
versitarie straniere, anche at-
traverso il Ministero degli
Esteri, le Ambasciate, gli Isti-
tuti Italiani di cultura, al fine
di conoscerne l’organizzazio-
ne e le modalità di conduzio-
ne e funzionamento. Ha fatto
parte dei Direttivi di Associa-
zioni socio – culturali, di coo-
perazione, gemellaggio e
scambio con Paesi stranieri,
specie dell’area del Mediter-
raneo. Nel gennaio 2013 è sta-
to nominato, con provvedi-
mento a firma del Commissa-
rio straordinario dottor Carlo
Fuortes, coordinatore, tra le
Istituzioni AFAM regionali,
del Progetto Conservatori:
"La Puglia suona bene," pro-
mosso dalla Fondazione Liri-
co Sinfonica Petruzzelli e
Teatri di Bari, Ente con cui ha
collaborato anche in qualità
di componente delle Com-

missioni per i concorsi di po-
sti in organico orchestrale e
corale. Con Decreto di nomi-
na del Sindaco di Ravello vie-
ne designato per il quadrien-
nio 2014/2018 componente
del Consiglio Generale d’In-
dirizzo della Fondazione Ra-
vello. Nel marzo 2013 è no-
minato, dall’allora Ministro
prof. Francesco Profumo,
Commissario straordinario -
con funzioni di Direttore -
presso il Conservatorio “Nic-
colò Piccinni” di Bari dove
nell’ottobre 2013 viene eletto
Direttore per il triennio 2013-
2016 e riconfermato, a set-
tembre 2016, per il triennio
2016/2019. Il suo secondo
mandato ai sensi del DPR. n.
132/2003 si è concluso il 31
ottobre 2019. A settembre
2020 viene nominato Presi-
dente dell’Associazione Ami-
ci della Musica “Orazio Fiu-
me” di Monopoli, per il trien-
nio 2020/2023. A metà degli
anni Ottanta ha svolto atti-
vità, sia come Consulente e
Assistente musicale, sia come
autore o coautore di Pro-
grammi letterario/musicali
presso la sede regionale RAI
per la Basilicata. E’ autore,
inoltre di alcuni testi teorico-
didattici per lo studio della
Composizione e della Musica
corale, adottati in molte Isti-
tuzioni musicali. Le sue com-
posizioni sono state eseguite
in rassegne nazionali ed in-
ternazionali in Italia e all’e-
stero, segnalate in importan-
ti Concorsi o commissionate
da noti musicisti e da forma-
zioni musicali prestigiose,
trasmesse e registrate da ra-
dio e televisione, pubblicate
da alcune importanti Case
Editrici del settore, ottenen-
do sempre ampi consensi di
critica. E’ stato presidente e
componente di giuria nei
principali Concorsi musicali
nazionali ed internazionali e
ha fatto parte di diverse
Commissioni ministeriali an-
che presso altre Istituzioni
italiane.

Un incontro il 2 ottobre con Legambiente

Russo, a scuola di ambiente

AA
scuola di ambiente. Si
comincia! A dispetto di

Covid e doppi turni, si inau-
gura la stagione d’appunta-
menti e iniziative dell’Istitu-
to “Luigi Russo”. Il nuovo
dirigente Adolfo Marciano
lo aveva annunciato appena
insediato in via Procaccia,
nemmeno un mese fa, che
avrebbe aperto il più possi-
bile la scuola alla comunità,
alle forze vive della società,
alle istanze più pressanti del
mondo contemporaneo.
Nell’auditorium della sede
di via Beccaria, nel pieno ri-
spetto delle regole di sicu-
rezza e dei protocolli Covid,
alle ore 9 di sabato 2 ottobre,
studenti e insegnanti dell’I-
stituto potranno incontrare
le rappresentanze di Legam-
biente, realtà di spicco del-
l’associazionismo ambienta-
lista: saranno presenti il Pre-
sidente nazionale Stefano
Ciafani e quello regionale
Ruggero Ronzulli oltre la
monopolitana Daniela Sal-
zedo, direttore regionale.
Assieme ai rappresentanti
dell’amministrazione comu-
nale, si discuterà di tutela
del territorio e in particolare

del mare e delle coste: “Mi
pare, questo, il modo mi-
gliore per fare realmente
Educazione civica” dichiara
il dirigente Adolfo Marcia-
no.

“Il modo più efficace per
portare i nostri studenti a

contatto con  le responsabi-
lità che li attendono nella vi-
ta reale, prima fra tutte quel-
la di conoscere e conservare
l'ambiente per le future ge-
nerazioni . L'incontro sarà
anche la cornice per siglare
un accordo ufficiale di part-
nership tra il “Russo” e Le-
gambiente, che costituirà il
quadro e il presupposto di
future iniziative di collabo-
razione tra la scuola e l'asso-
ciazione. Iniziative che sa-
ranno caratterizzante da un
altissimo livello di qualità
nella progettazione educati-
va e formativa e da un forte
impatto sugli studenti che vi
parteciperanno, come è pre-
rogativa sia di Legambiente
che della scuola che dirigo”.
“È ferma intenzione di Le-
gambiente avviare -sottoli-
nea la Salzedo - attraverso la
rete dei circoli territoriali,
un percorso di condivisione
e coinvolgimento con le
scuole. Lo faremo con un
progetto dedicato a loro e
che li farà essere parte attiva
del persorso di transizione
ecologica”. 

I cittadini che volessero
intervenire sono invitati a
contattare per tempo e co-
munque entro giovedì 30
settembre la prof.ssa Giu-
seppina Rizzo, presso la Se-
greteria dell’Istituto di via
Procaccia: nel rispetto della
normativa anti Covid, infat-
ti, i posti disponibili sono li-
mitati e l’accesso sarà con-
sentito solo a coloro che
avranno prenotato.
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